
 

 

＜週報№ 3,032＞ 3,145回例会 

2024年 1月 12日（金） 

■会長／山田 文雄  ■幹事／小平 直史 

◆司会＝北川 和彦ＳＡＡ・合田 敦子副ＳＡＡ 

◆ゲストビジター＝本日はいらっしゃいません 

◆会長告知・山田 文雄君＝改めまして、新年明けましておめ

でとうございます。新年が、皆様にとって良い 1 年になりま

す様、お祈り申し上げます。元旦は、私も正月気分で居ました

ら、夕刻に大きな揺れが、感覚的には 1分近く続きました。諏

訪は震度 4 で済みましたが、能登半島では大勢の方が亡くな

られたようです。亡くなられた方に深く哀悼の意を表すると

共に、被災された皆様にお見舞い申し上げます。RI でも今後

義捐金の要請があるかも知れません。その節は宜しくお願い

します。さて、今日は、「ムーブメント（運動）には音楽が必

要である」というテーマでお話をしたいと思います。ソースは

お馴染み「ロータリーソング歌うクラブは良いクラブ」です。

“The Rotarian”誌の 1929年 12月号は、「ロータリーの歌」

と題して次の文を掲載する。ニューヘブン（New Haven）にお

いて、プリンストン大学とイエール大学のフットボール試合

を観戦した。7万 8000人の観衆が大きな球場を埋め尽くす。

イエールの学生 5000人は大学の応援歌を、球場全体を揺るが

すように”Bulldog.bulldog,bow-wow-wow”と歌って選手の

戦闘意欲を燃え立たせる。イエールは勝利の栄冠を勝ち取っ

た。プリンストンの学生は全員起立して帽子を打ち振り、敗北

したとはいえ、旧き母校のため一団となって校歌（Old Nassau）

を歌う。それは忘れ得ぬ状況である。学生たちは、単に大学へ

の忠誠心から歌うのではない。心底からの学校愛に基づく。学

校愛は長年の間に形成され、歌がその基幹となっている。第一

次世界大戦において、ドイツ兵は戦いに負けながらも

“Deutsschland Uber Alles”や”Die Wach am Rhein”を歌

い続けた。アメリカ兵は“Keep the Fires Burning”や”Over 

There”の歌に奮い立った。音楽は、並外れた力を持つ。ウィ

リアム・コングレ―ヴは、「歌は凶暴な心を魅力で和らげる」

と言うが、それは半分しか言えていない。すべての国民、全て

の社会、団体、或いは大学は、歌を必要とする。ロータリーも、

然りである。ムーヴメント（運動）には音楽が必要である。音

楽は、勇気と活力を促す。京都 RCの前田和一郎は、1930年、   

この The Rotarian 誌の記事に早々に着目し、「ムーヴメント

には音楽が必要である。しかしロータリーにはいい歌がない。

いい歌が必要である」と説く。その後 1935年、京都での地区

大会に前田は自ら「奉仕の理想」を作詞する。 

以上予告して会長告知とさせて頂きます。 

◆幹事報告・小平 直史君＝1.本日は、新春夜間例会です。今

年も宜しくお願い致します。2.来週は、金子市長による年頭所

感がございます。多くの皆様にご出席いただけますと幸いで

す。3.1 月のロータリーレートは 1 ドル＝141 円となります。 

◆青少年奉仕報告・善治 直樹君＝能登地震の対応を踏まえ、

富山アクトクラブ経由でブルーシートの提供を致しました。 

◆デジタル化推進報告・倉谷 英行君＝諏訪大社ロータリーに

おけるオンライン例会が開催されます。参加をお願いします。 

 

◆夜間特別例会 司会／小林 由孝ＳＡＡ 

◆乾杯の発声・山嵜 晃君＝皆様、明けましておめでとうござ

います。一昨年から日々予想がつかないことが起きている。皆

様もそれぞれが安全に気を付けて頂き過ごして頂きたい。 

 

◆年男挨拶・藤森 郁夫君＝年男ということは考えず１年を過

ごしたいと考えている。健康の基本は足腰だと感じている。皆

様も自分の体に相談しながら、無理なく１年を過ごし､良い年

にしていただきたい。 

 

◆年男挨拶・北川 和彦君＝ロータリークラブに加入し、

様々な業種の方と関わらせて頂いており大変感謝している。

今年は健康寿命を維持して頑張りたい。 

 

◆年男挨拶・山田 文雄君＝抱負が 4つあり、1つ目は体をし

っかり治すこと。2つ目はロータリー会長として、残りしっか

りやっていくこと。3つ目は会社の売上を伸ばしたい。4つ目

は家を新築する事。年神様のお力を得て達成されますように。 

 

◆年男挨拶・玉本 広人君＝仕事で大変な時もあったが、現在

順調に利益を伸ばしている。今後は、事業を長男に早めにバト



ンタッチしていきたいと考えている。プライベートでは、新し

いバイクが納車となるが、バイク仲間と楽しみたい。 

 

◆新入会員挨拶・前島 正君＝今年の目標は、神社を少しで

も良くしていきたい。辰年は運気が高いと言われているが、

残念ながら元旦早々に地震が起きた。皆さんとこうして 1年

を迎えられていることに感謝し、社会に奉仕していきたい。 

 
◆新入会員挨拶・松澤 理恵君＝本年も宜しくお願いいたし

ます。温かく迎えて頂き感謝しております。弊社の事業を通

じ、皆様に少しでもお役に立てれればと考えております。 

 
◆新入会員挨拶・小林 由孝君＝地震の影響もあり、元日から

仕事体制に入ることとなった。10 年ぶりの諏訪であるが、土

地勘もあるので、味わっていない諏訪を満喫してみたい。 

 

 

◆ロータリーソング ソングリーダー・五味 武嗣君 

◆締めの挨拶・飯田 兼光君＝今年１年ロータリー活動、社

業、プライートで皆様が活躍できますよう祈願いたします。 

 
◆今後の例会日程 

1/19（金） クラブフォーラム 年間所感・諏訪市市長 

1/26（金） クラブフォーラム 職業奉仕月間 

2/2 (金) クラブフォーラム 会員卓話 

 


